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The Ballad of Expected Death in Cairo was written during summer 1987 while Tsippi Flei
scher travelled to Cairo where she discovered a text of the poet Sallah Abd El-Sabur. It deals 
with death from a philosophical point of view and contains flowing descriptions of scenes of 
everyday life in Cairo.
Die Ballade vom erwarteten Tod in Kairo entstand im Sommer 1987 während einer Reise 
Tsippi Fleischers nach Ägypten, wo sie andere Musiker treffen und Ideen austauschen wollte. 
Dort begegnete ihr das ägyptische Gedicht „Winter Song“ des Dichters Sallah Abd El-Sabur. 
Es behandelt den Tod von einem philosophischen Standpunkt aus und enthält mitreißende Be-
schreibungen von Schauplätzen des alltäglichen Lebens in Kairo.
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for mezzo-soprano, 2 violins, viola and piano
für Mezzosopran, 2 Violinen, Viola und Klavier

Text: Sallah Abd-el-Sabur (Arabic)
The text is translated into English and German at the end of the edition. 

Eine englische und deutsche Übersetzung ist am Ende der Ausgabe zu finden.
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About the work

The Ballad of Expected Death in Cairo was written during summer 1987 while Tsippi Fleischer 
travelled to Egypt to meet and exchange ideas with other musicians. In Cairo she discovered the 
poem “Winter Song” of the poet Sallah Abd El-Sabur. Influenced by that, the music came to her 
while walking through Cairo in the mist of early morning. The combination of the smell of the 
city, masses swarming in the streets, those ornate street signs and the call of the muezzin was the 
additional inspiration for the work. It deals with death from a philosophical point of view and 
contains flowing descriptions of scenes of everyday life in Cairo.
The Ballad could be described as an opera seria, which follows the patterns of the Kurd Maqam, 
one of the melodic lines of the Arabic sound system. Arabic music is in its purest form always 
monophonic. It follows only a single melodic line, which is repeatedly modified and refined. Each 
maqam (melodic line) has expressed its own name, either refers to its geographical origin, such as 
Maqam Hijaz, Maqam Kurd and so on. 
The work begins with a theme, which is composed to the words of the poem “Winter Song”. 
This theme recurs throughout the piece, slightly varied, carrying the poetic repetitions of the 
motto. The musicians join the singing with their instruments like a shadow, an echo, creating a 
special mood. The orientalic atmosphere is maintained by using hollow harmonies. It is used the 
Egyptian pronunciation of words.
The structure of the ballad follows that of the text and consists of five sections.
Section A: introducing of the ideas; 
Section B: pictorial illustrations of scenes from nature; 
Section C: Personal dramatic sensations evoking theatrical scenes;
Section D: the philosophical age – missed opportunities in life and feelings of guilt; 
Section E: coda with vocal cadenza. This last section is the most “oriental” of all.

Source: CD-Booklet Around the World with Tsippi Fleischer. Vienna Modern Masters; VMM 2023 (1997)

Music is recorded on CD „Arabische Texturen“ by Aulos-Schallplatten 3-1420-2 (1993), reproduced by Musikado 
AUL 66063 (2003); both editions are sold out. Now it is available through Stream & Download the Website of Tsippi 
Fleischer, Discography section.

Biography

Tsippi Fleischer was born in Haifa, Israel, in 1946. As a three-year-old she was already impro-
vising at the piano. In time she studied piano and theory formally at the Rubin Conservatory of 
Music, Haifa. The first beginnings in the 70s are typified by a search for a compositional style 
in which to incorporate her oriental studies. The 80s brought the formation and crystallization 
of this style, marked by a finely-honed sonority and images of the Israeli landscape. A spurt of 
creativity in the 90s found expression in daring musical textures inspired by ancient, far-distant 
Semitic sources. The listener is impressed by the tonal landscapes and ancient Semitic languages 
– by the human, feminine imagination and drama, together forming a moving panorama. It is this 
local view of the Semitic Mediterranean East in the language of the avant-garde and the personal, 
original and feminine stamp characterizing Fleischer’s works that have gained her significant 
international acclaim. Tsippi Fleischer has received numerous prizes and awards for her works 
which are performed all over the world.

More information about Tsippi Fleischer you will find at: www.tsippi-fleischer.com 
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Zum Werk

Die Ballade vom erwarteten Tod in Kairo entstand im Sommer 1987 während einer Reise Tsippi 
Fleischers nach Ägypten, wo sie andere Musiker treffen und Ideen austauschen wollte. Dort be-
gegnete ihr das ägyptische Gedicht „Winter Song“ des Dichters Sallah Abd El-Sabur. Beeinflusst 
davon kam ihr die passende Musik bei einem Gang durch Kairo im Morgennebel in den Sinn, der 
sie durch die Symbiose des Geruchs der Stadt, der Massen, die durch die Straßen strömten, der 
kunstvollen Straßenschilder und dem Ruf des Muezzin inspirierte. Die Ballade vom erwarteten 
Tod in Kairo behandelt den Tod von einem philosophischen Standpunkt aus und enthält mitrei-
ßende Beschreibungen von Schauplätzen des alltäglichen Lebens in Kairo.
Die Ballade ist eine Art Opera seria, die den Regeln des Maqam Kurd, einer der Melodielinien 
des arabischen Ton-Systems, folgt. Arabische Musik ist in ihrer Reinkultur immer monophon 
(einstimmig). Sie folgt nur einer einzigen Melodielinie, die immer wieder modifiziert und ver-
feinert wird. Jeder Maqam (Melodielinie) hat einen eigenen Namen, der sich entweder auf seine 
geographische Herkunft bezieht,  wie bspw. Maqam Hidschaz, Maqam Kurd, oder eine besondere 
Gefühlsstimmung ausdrückt. 
Das Werk beginnt mit einem Thema, das zu den Worten des Gedichts „Winter Song“ komponiert 
wurde. Das Thema taucht im Laufe des Stücks immer wieder auf, leicht verändert, die poetischen 
Wiederholungen des Mottos transportierend. Die Musiker folgen mit ihren Instrumenten dem 
Gesang wie ein Schatten, ein Echo, das eine besondere Stimmung erzeugt. Die orientalische At-
mosphäre wird durch grundtonbezogene Harmonien aufrechterhalten.
Bei den Texten handelt es sich um die ägyptische Aussprache. Die Struktur des Stücks folgt der 
des Textes und besteht aus fünf Abschnitten.
Abschnitt A: Vorstellung der Ideen;
Abschnitt B: bildliche Darstellung von Schauplätzen aus der Natur;
Abschnitt C: persönliche dramatische Empfindungen, die theatralische Szenen hervorrufen;
Abschnitt D: das philosophische Alter – verpasste Gelegenheiten im Leben und Schuldgefühle; 
Abschnitt E: Coda mit vokaler Kadenz. Dieser letzte Abschnitt ist der „orientalischste“ von allen.

Quelle: CD-Booklet Around the World with Tsippi Fleischer. Vienna Modern Masters; VMM 2023 (1997)

Die Musik ist auf der CD „Arabische Texturen“ von Aulos-Schallplatten 3-1420-2 (1993) erschienen, welche durch 
musikado AUL 66063 (2003) reproduziert wurde. Beide Ausgaben sind ausverkauft. Nun ist das Werk durch Stream & 
Download auf der Webseite von Tsippi Fleischer, unter der Rubrik Diskographie erhältlich. 

Biografie

Tsippi Fleischer wurde im Jahre 1946 in Haifa, Israel, geboren. Schon als dreijähriges Kind 
spielte sie Klavier und improvisierte nach Gehör. Ihre musikalische Ausbildung in Klavier und 
Theorie erhielt sie am Rubin-Konservatorium in Haifa. Die Anfänge in den siebziger Jahren sind 
durch die Suche nach einem Stil geprägt, der ihre orientalistischen Studien mit dem Komponie-
ren verbindet. In den achtziger Jahren formte und verfeinerte sich dieser Stil, der ein sensitives 
Klanggefühl mit Eindrücken aus israelischen Landschaften verbindet. Ihr Schaffen erreichte am 
Ende der achtziger Jahre neue Höhepunkte mit Werken über literarische Texte in arabischer Spra-
che. In der musikalischen Auseinandersetzung mit antiken semitischen Quellen in den neunziger 
Jahren potenzierte sich geradezu ihre kreative Leistungsfähigkeit. Diese, im lokalen Kolorit des 
mediterranen Nahen Osten gefärbte avantgardistische Sprache, verbunden mit der genuinen und 
weiblichen Handschrift der Komponistin begründen ihre beachtliche internationale Anerkennung.

Weitere Informationen zu Tsippi Fleischer finden Sie unter: www.tsippi-fleischer.com
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Ballad of Expected Death in Cairo
Text: Sallah Abd-el-Sabur
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I knew that I had lost what I had lost



45

Ballad of Expected Death in Cairo
Ballade vom erwarteten Tod in Kairo
Text: Sallah Abd-el-Sabur, Übersetzung: Anne Birkenhauer
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